



Acad_Grenoble

Déclaration liminaire du Sgen-CFDT au CTSD de l'Isère du lundi 25 janvier 2021

Madame la Directrice Académique, Mesdames et Messieurs les membres du CTSD,

La réunion de ce CTSD pour l'Isère, le premier de l'année 2021, s'inscrit dans le contexte sanitaire difficile qui se poursuit depuis de longs mois. Le Sgen-CFDT, qui partage la préoccupation du maintien de l'ouverture des établissements scolaires, dans le respect de la sécurité de chacun, apprécie que les services utilisent les moyens technologiques pour permettre la tenue de ce CTSD en visioconférence. Cela permet ainsi aux représentants du personnel d'exprimer ici leur inquiétude, et leur désaccord, sur la vision des moyens accordés à l'éducation de nos enfants. Le gouvernement semble conscient de la nécessité de laisser nos jeunes aller en classe. On ne peut donc comprendre que cette nécessité en apparence reconnue se fasse avec toujours moins de moyens.

Nous sommes avant tout très inquiets face aux conséquences des suppressions des heures postes. 160 postes supprimés dans le second degré, dont plus de la moitié en collège. A la hausse constatée de 70 élèves en Isère répond une suppression de 83,5 ETP. Le recours aux HSA, qui concerne la majorité des collègues qui ne peuvent pas en refuser deux par semaine sauf motif impérieux de santé, permet de réaliser des économies budgétaires depuis de trop longues années. Suppressions répétées de postes et recours aux HSA : le renoncement à l'amélioration des conditions d'enseignement et donc d'apprentissage pour les élèves, semble acté et ne plus susciter de débat parmi ceux qui ont le pouvoir politique d'en décider. Le sentiment de mépris de la part du ministre actuel est fort chez les collègues. L'implication de chacun pour trouver des solutions dans le cadre des confinements ou des protocoles successifs aurait pu trouver une reconnaissance concrète dans les moyens étudiés aujourd'hui. Ce n'est pas le cas. Remercier à l'occasion les personnels par de simples mots est à l'évidence tellement plus facile et un peu moins coûteux.

Les services ont communiqué les Dotations horaires (DG) des collèges de l'Isère. Nous les remercions, comme à notre habitude, pour leur travail. Cependant, nous renouvelons notre demande d'une communication du nombre de divisions prévu sur les établissements, puisqu'il est estimé par les services. Par ailleurs, la confirmation de la disparition dans les documents des chiffres de l'année précédente, en considérant que la comparaison n'aurait pas de sens, n'est pas un détail c'est une manière de rendre moins claire, et donc plus difficile à discuter, la dotation en heures des établissements. Autant gérer de manière transparente le manque de moyens, imposé à tous et dont on aimerait qu'on le présente tel qu'il est : une gestion du manque, récurrente et harassante.